

Shultz urge gobierno de España siga en la OTAN

Madrid, Dic. 16 (Latin-Reuter). El Secretario de Estado George Shultz urgió hoy al nuevo gobierno socialista español a que permanezca en la OTAN pero indicó la disposición estadounidense a separar la condición de España de miembro de la Alianza de un tratado de defensa hispano-estadounidense.

Funcionarios españoles dijeron que tal fórmula permitirá a Madrid ratificar el tratado que otorga a Washington facilidades a cambio de garantías de defensa y ayuda militar.

El gobierno del primer ministro Felipe González trató de conseguir una modificación del tratado debido a que el mismo fue negociado suponiendo que España ingresara como miembro pleno de la Organización del Tratado del Atlántico Norte.

Los socialistas congelaron las negociaciones para el ingreso cuando asumieron el poder hace dos semanas y dijeron que no ratificarían el tratado de defensa bilateral a menos que los Estados Unidos aceptaran introducir cambios.

Hablando en conferencia de prensa antes de partir hacia Londres al término de una visita de 24 horas que incluyó conversaciones con González, Shultz dijo que ninguna de las partes veía ningún "impedimento fuerte" para una pronta ratificación.

Pasa a la página 103

FIRMA PROCLAMA. Washington, Dic. 16 (AP). El presidente Ronald Reagan, en el momento de firmar hoy, una proclama en la que designa el próximo año de 1983, como el "Año de la Comunicación Mundial". Tras firmar el documento se refirió a temas diversos que le ocuparon durante el '82.

Seria crisis atraviesan aerolíneas de México

México, Dic. 16 (UPI). La industria aérea en México atraviesa una serie de crisis por la falta de pasajeros de y hacia el país, afirmaron hoy ejecutivos de varias compañías.

"Las empresas estamos aguantando pérdidas ahorita", dijo el vocero de la aerolínea Japan Airlines, Juan Manuel Aguilar, al hablar sobre la crisis de la

industria aérea en México. Aguilar dijo que en el caso de su compañía tienen vuelos de Boeing 747, con capacidad de 360 pasajeros, que en ocasiones sale de México hacia Tokio con sólo 20 o 25 pasajeros.

Según los ejecutivos interrogados, el tráfico aéreo internacional de y hacia

Pasa a la página 78

Surge más violencia en el Líbano ocupado

Beirut, diciembre 16 (Latin-Reuter). Tres personas murieron hoy en estallidos separados de violencia en el Norte libanés controlado por Siria y en las áreas del centro y sur del país, ocupadas por Israel.

En el puerto norteño de Tripoli, una persona fue muerta por una granada,

en las montañas centrales, una mujer cristiana perdió la vida en una emboscada y en el poblado sureño de Nabatiyeh un comandante local de la milicia fue destrozado por una bomba colocada en su automóvil. Fuentes de seguridad en el sur libanés dijeron que el

Pasa a la página 104

En peligro estabilidad financiera del mundo

Paris, Dic. 16 (Latin-Reuter). El crítico incremento de las deudas externas de los países en vías de desarrollo, encabezados por Brasil, México, Argentina y Corea del Sur, puede poner en peligro la estabilidad financiera mundial si la recesión continúa, dijo hoy la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE).

En un informe, la organización dijo que esos cuatro avanzados países cubrían casi todos los nuevos empréstitos de la Banca privada a países en desarrollo, fuera de los principales productores de petróleo.

La OCDE dijo que los nuevos créditos podrían

Pasa a la página 87

Líbano pide sigan fuerzas de E.U.A.

Beirut, Dic. 16 (AP). El ministro de Defensa libanés Issam Khoury dijo hoy que Líbano necesita más infantes de Marina de Estados Unidos durante "por lo menos un año" y que se requerirían más de mil millones de dólares en ayuda militar para restablecer la paz en este país.

Poco después de la declaración de Khoury, en una entrevista con The Associated Press, estaciones privadas de radio dijeron que fuego de francotiradores y una emboscada amenazaron con reanudar las batallas entre sectas religiosas rivales en el norte del país, controlado por

Siria y las alturas centrales, ocupadas por Israel.

Las estaciones de radio y la policía dijo que dos personas murieron y seis resultaron heridas en un tiroteo entre francotiradores entre musulmanes alawitas, prosirios, y musulmanes suníes, respaldados por los palestinos en el puerto septentrional de Tripoli, donde se había declarado ayer una tregua.

Una cristiana fue muerta y tres cristianos resultaron heridos cuando su vehículo fue blanco de una emboscada en

Pasa a la página 78



REUNION CON REY. Madrid, Dic. 16 (AP). El secretario de Estado norteamericano, George P. Shultz (derecha), estrecha la mano al Rey Juan Carlos I, de España, durante la visita que le hizo en el Palacio de la Zarzuela. La visita de Shultz a España duró 24 horas.

6 agentes FBI mueren al caer avión en pueblo

Cincinnati, Estados Unidos, Dic. 16 (UPI). Un avión bimotor con seis agentes del FBI a bordo se estrelló hoy contra una librería en el pueblo de Montgomery, Ohio, estallando en llamas.

Se cree que los seis agentes y por lo menos una persona estaba en la librería, que fue consumida por el fuego, han muerto.

El vocero del FBI en Cincinnati, Dick Dorton, confirmó que el bimotor llevaba a seis agentes a Chicago. Agregó que el accidente ocurrió a las 10:30 de la mañana.

Las autoridades confirmaron solamente la muerte de una persona — que no fue identificada —, en la librería, pero testigos informaron que no parecía posible que los ocupantes del avión pudieran haber sobrevivido al choque.

Arrestan al líder sindical Walesa

Gdansk, Polonia, Dic. 16 (AP). El dirigente sindical Lech Walesa fue arrestado hoy por las autoridades y dejado en libertad al cabo de nueve horas, dijo su esposa.

"No sabe todavía por qué fue arrestado", dijo Danuta Walesa. "Pero supone que fue para impedirle que hablase" en una ceremonia proyectada en Gdansk al cumplirse un aniversario de cuarenta y tres años de la independencia polaca.

Se dijo que Walesa se proponía exhortar a sus seguidores a procurar los objetivos e ideales del gremio Solidaridad, aho-

ra proscrito, por medios pacíficos.

La señora Walesa dijo por teléfono a The Associated Press que su esposo estaba "de muy buen ánimo" pero no dio otros detalles.

Walesa fue detenido por funcionarios de seguridad a las 10:25 de hoy (09:25 GMT) y volvió a su casa alrededor de las 19:30 (18:30 GMT), según la señora Walesa. Su arresto se produjo horas antes de su proyectado discurso en lo que debía ser una ceremonia en memoria de los trabajadores polacos muertos en disturbios

Pasa a la página 103



SE ESTRELLA B-52. Sacramento, California, Dic. 16 (AP). Restos de un avión bombardero B-52, durante el incendio que se produjo cuando se estrelló tras despegar en la

base aérea de esta localidad. Nueve tripulantes del avión perecieron y no se ha establecido con certeza la causa del accidente.